

教師を育てる余裕がない現実

全日教連委員長

島村暢之氏



しまむら・のぶゆき 昭和47年生まれ。岡山大教育学部卒業。在学中に教員免許を取得し、1年のアルバイト生活などを経て小学校教諭に。平成28年に全日本教職員連盟（全日教連）の単位団体の一つ、山口県教職員団体連合会委員長。令和2年から現職。48歳。

そもそも児童・生徒にわいせつ行為をするような人物が、なぜ学校の教壇に立てるのか。そういう疑問は、保護者や国民にもあって当然だろう。

ただ、現在の制度では、単に若年層に性的関心を持つているからといって、人格を問題として教員に採用しないということはできない。個人の性的志向にも関わり得るデリケートな問題であり、必要な課程を経て教員免許を取得すれば、基本的な能力と技術を判断し、採用を決め

ること)になっている。
教員の質の低下は問題になつてはいるが、現実としては、若手教員をきちんとした教師に育

成する環境を整えることだろ
う。教員の多くは一日のほとん
どを児童や生徒と過ごし、さまざま
な指導や部活動など個別

に話をする機会も多い。子供との適切な“距離”を保ち、教師の指導的な立場を悪用することがないように、教員にノウハウを身につけさせる必要がある。

ただ、いまの学校現場は、そういう余裕がない。以前なら経験を積んだベテラン教師たちが若い教員をさまざまに指導していたが、最近は新卒教員の採用が増えている。子供の家庭問題、保護者への対応など教員の業務も増え、現場での育成がおいつかない。研修の充実などで対策を講じるとともに、教員業務の改善も考えるべきだ。

一方で、不祥事を警戒するあまり、教師に過剰な縛りをかけるのは間違いた。例えば体育の鉄棒指導で服の上から体を支えなどしただけで、「わいせつ」「暴力」などとあけつらわれれば、まじめな教員も萎縮してしまう。それでは本末転倒といえる。（聞き手 菅原慎太郎）